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Уважаемые жителей 
Нарва-Йыэсуу!
Подходит к концу 2021 год, настало время 
подвести итоги года. С одной стороны, 
сделать это не так легко, учитывая 
постоянно меняющуюся ситуацию в 
мире, особенно из-за коронавируса, но 
и волнительно, поскольку вместе мы 
многого достигли в этом году. 
        Вспоминая начало года, постоянно 
ощущалось, что коронавирусный кризис, 
начавшийся в 2020 
году, усугубится еще 
больше и всем было 
сложно планировать 
и справляться с 
ситуацией. Тем не 
менее, утвержденный 
в начале года бюджет 
города по объему 
оказался самым 
крупным в 
истории 
города, 
а объем 

запланированных инвестиций был выше, чем 
когда-либо прежде. 
        Благодаря этому горожане получили 
несколько новых отремонтированных улиц, 
улицы Вабадузе и Койдула, а также новую 
велопешеходную дорожку, которая пролегает 
в коридоре упомянутых улиц.
Кроме того, город приступил к реставрации 
смотровой вышки Синимяэ и начал 
проект реконструкции системы уличного 
освещения, в соответствии с которым 
системы уличного освещения будут 
обновлены на всей территории города. Оба 
проекта будут реализованы уже к середине 
2022 года.
        Несмотря на ограничения и прочие 
не зависящие от нас обстоятельства, 
не пострадали ни культурная, ни 
образовательная, ни социальная сферы.
В городе проходили как традиционные, так и 
новые мероприятия, отзывы о которых были 
очень положительными. Это придает нам 
новые силы для проведения в наступающем 
году еще более масштабных мероприятий.
        Благодаря эффективному 
сотрудничеству социального отдела 
горуправы с Домом престарелых Нарва-
Йыэсуу в социальной сфере было начато 
несколько проектов, которые помогают 
улучшить жизнь нуждающихся в помощи 
людей и увеличить количество услуг, 
предоставляемых как в городе, так и в доме 
престарелых. 
        Несмотря на полученную от государства 
информацию о том, что оно сокращает 
размер дотации из госбюджета на досуговую 
деятельность и внешкольное образование, 
не была забыта ни та, ни другая сфера. 
За последний год было сформировано 
несколько дополнительных кружков по 
интересам, и возможности для благополучия 
наших детей и проведения их досуга будут 
и впредь поддерживаться из городского 
бюджета.
        В деревнях города было 
реконструировано и освещено несколько 
дорог, а в течение следующего года город 
продолжит работу в этом направлении, 
чтобы каждая деревенская дорога была с 
беспылевым покрытием и освещена.
        Конец года запомнился, прежде 
всего, прошедшими в октябре прошлого 
года местными выборами. На мой взгляд, 
результаты выборов прекрасно показали, что 
как работа, проделанная администрацией 
города в период 2017-2021 годов, так и 
предвыборная программа избирательного 
союза Ühine Kodu на 2021-2025 годы 
получили высокую оценку горожан и 
высокий уровень доверия. И теперь члены 
городского собрания горуправа и я лично 
как мэр города приступим к реализации этой 
программы.
        За это высокое доверие я бы хотел 
как от себя лично, так и от лица членов 
избирательного союза Ühine Kodu искренне 
поблагодарить жителей Нарва-Йыэсуу, 
которые доверили нам управление городом 
в течение следующих четырех лет. Обещаем 
сделать всё возможное, чтобы жизнь в нашем 
городе стала лучше.
Желаю всем счастливого Рождества и 
счастливого Нового года!

МАКСИМ ИЛЬИН 

К первому Адвенту этого года небесные 
силы одарили Эстонию белым пушистым 
снежным ковром. Казалось, что лучше и 
быть не может, но...
        ...чем пасмурнее становилась погода, 
тем больше Светлый парк в Нарва-Йыэсуу 
напоминал рождественскую сказку, для участия 
в которой собралось большое количество 
приехавших отовсюду горожан.
        Все вместе они зажгли огни на новогодней 
елке, а потом и взрослые, и дети получили 
по рождественской свечке. Под чутким 
наблюдением родителей многие малыши 
впервые подержали в руках живой огонь. Пламя 
отражалось в их больших, счастливых глазах.
Когда люди все же отрывали взгляд от сияния 
свечи и поднимали глаза, они могли насладиться 
энергичными танцами гномиков в исполнении 
Нарва-Йыэсууского танцевального кружка, 
руководимого Евгенией Селецкой. Самый 
младший гномик, перебирая ногами в снегу, 
отважно старался не отставать от старших.
Ансамбль старинной музыки из Нарва-

По доброй традиции все дети до 12 лет, 
зарегистрированные в городе Нарва-Йыэсуу, 
получат сладкий подарок от городской управы 
Нарва- Йыэсуу на Рождество.
Дед Мороз ждет детей, что бы вручить им 
подарки:
26.12. в 12:00 Детская елка у школы Синимяэ.
26.12. в 14:00 Детская елка у Народного дома 
Ольгина.
        Для тех, кто не получит подарки во время 
праздников, Дед Мороз оставит их в следующих 

Круглый стол ведущих политиков 
и экспертов: Строительство 
мола Нарва-Йыэсуу — вопрос 
политического решения 
Строительство мола в Нарва-Йыэсуу представляет 
собой важную для эстонского государства задачу 
в сфере экономики и безопасности. Задержка с 
принятием решения по этому вопросу идет не на 
пользу, заверили ведущие политики и эксперты, 
собравшиеся в Морском музее в Толстой Маргарите.
         «Строительство мола Нарва-Йыэсуу — 
серьезный вызов для Эстонии, и его необходимо 
решить. Все бумаги готовы, осталось найти деньги, 
— сказал спикер Рийгикогу Юри Ратас. — С точки 
зрения нашего государства, на это не потребуется 
слишком много денег, политики должны прийти на 
помощь городской управе Нарва-Йыэсуу».
         Самая важная задача мола — защита 
восточной границы Эстонской Республики и 
Европейского союза, однако из-за того, что 
возле устья реки очень много песка, катерам 
пограничников здесь не пройти.
«Просто позор, что на восточной границе 
Европейского союза — руины полуразрушенного 
мола, — сказал президент Эстонской академии 
наук Тармо Соомере. — При отсутствии мола 
изменчивые погодные условия могут привести к 
ситуации, когда устье реки в какой-то момент можно 
будет пройти пешком и никто не сможет сдержать 
там возможные толпы мигрантов».
         Помимо сооружения мола, необходимо 
возвести легкие и дешевые заграждения из 
натуральных материалов, чтобы не допустить 
переноса песка с берега. «Тем самым мы не будем 
вмешиваться в природу, а немного подтолкнем ее, 
чтобы сама природа способствовала отсутствию 
песка в устье реки Нарвы, при этом сохранится и 
песчаный пляж Нарва-Йыэсуу», — пояснил Тармо 
Соомере.
Большой ущерб рыболовству, туризму и экономике 
в целом наносит тот факт, что ввиду отсутствия 
мола невозможно судоходство между рекой и морем. 
В настоящее время невозможно построить водный 
транспортный коридор до Нарвы.

         «Мол в Нарва-Йыэсуу имеет ключевое 
значение для развития небольших портов Нарвы, 
Тойла и Нарва-Йыэсуу, поскольку без желаемого 
судоходства не будут развиваться ни услуги, ни 
предпринимательство», — сказала председатель 
Нарвского горсобрания Катри Райк.
         Если новый мол не будет построен, через 
несколько лет устье реки Нарвы можно будет 
проходить только по территории России. «Проект 
готов, разрешение на строительство выдано, 
но Нарва-Йыэсуу нуждается в поддержке из 
фондов, предназначенных для повышения 
конкурентоспособности, и государственной помощи 
для самофинансирования», — пояснил мэр Нарва-
Йыэсуу Максим Ильин.
         В прежнее время Нарва была одним из самых 
важных торговых городов на северном побережье 
Эстонии благодаря торговле между морем и 
рекой. «В 20-е годы прошлого века нынешний 
процветающий порт Силламяэ представлял 
собой малозначительный деревянный порт рядом 
с Нарвским портом, — сказал член правления 
Морского музея Урмас Дресен. — Более 7 
миллионов евро, необходимые для строительства 
мола Нарва-Йыэсуу, — это не слишком большая 
сумма, особенно, если найти несколько источников 
финансирования, поскольку, например, на 
реконструкцию Толстой Маргариты ушла такая же 
сумма», — добавил Урмас Дресен.
Строительство мола даст возможность восстановить 
судоходство на реке Нарве. Предпринимательство 
получит мощный импульс, поскольку проект 
строительства мола и променада повлечет за собой 
крупные застройки и новые торговые площади 
по соседству. Инвестиционные проекты в сфере 
мореходства и туризма, в том числе проекты на 
всем северном побережье, которые подходят для 
финансирование Фондом справедливого перехода, 
ожидают завершения строительства нового мола, 
поскольку окупятся после установления соединения 
между рекой Нарва и Балтийским морем.
         Молы были спроектированы в устье реки 
Нарвы как на правом, так и на левом берегу 
более 250 лет назад, но из-за отсутствия денег 
строительство так и не было завершено. Вторая 
попытка была предпринята в 1929 году, когда было 
построено береговое укрепление и 150-метровая 
часть мола из булыжников и валунов, 50 метров 
из которых выходили в море. Во время Второй 
мировой войны мол был разрушен. Последняя 
неудачная попытка достроить мол в Нарва-Йыэсуу 
была предпринята в 1987–1990 годах. Сейчас в 
устье реки Нарвы стоят совершенно развалившиеся 
руины мола, представляющие опасность для людей.
Смотрите видео дискуссии: narva-joesuu.ee > RUS > 
Общее > Новости > Прямая трансляция дискуссии

АЛАР ТАСА

Будьте счастливы, здоровы, берегите дом, 
детей,
Одарите добрым словом окружающих 
людей!
Пусть наполнится любовью ваш уютный 
теплый дом,
Всем удачи и достатка, поздравляем с 
Рождеством! 
Уважаемые жители Нарва-Йыэсуу! 
Городское собрание Нарва-Йыэсуу и 
городская управа Нарва-Йыэсуу 
желают вам счастливого Рождества и 
крепкого здоровья!

Новoгодниe праздники и подарки детям!
учреждениях: Нарва-Йыэсуу 
библиотека (Кеск 3); Синимяэ 
Народный дом (Парги 2); 
Вайвара библиотека (Поэ 3); 
Ольгина Народный дом (Нарвское 
шоссе 12).
Подарки можно получить с 20 
декабря по 15 января 2022 года.

ЕКAТEРИНА  РOГOЗИНА

В городе рождественский период 
начался с танцев гномиков

Прямая трансляция: Дискуссия ведущих политиков и 
экспертов о моле Нарва-Йыэсуу. Фото: Алар Таса

Йыэсууской музыкальной школы на этот раз 
занял место в беседке, расположенной на 
островке пруда, откуда прекрасные звуки с 
помощью современной техники передавались в 
колонки, установленные под новогодней елкой.
А когда уже казалось, что лучше и быть не 
может, на саксофоне заиграл выпускник Нарва-
Йыэсууской музыкальной школы Никита 
Масюков, а также выступили ребята из Нарва-
Йыэсууского детского сада и ученики Нарва-
Йыэсууской школы...
        Первый Адвент можно встречать по-
разному: тихо в одиночестве дома, глядя на 
пламя свечи, с друзьями в заснеженном лесу, 
поставив праздничную свечу с дрожащим 
пламенем в сугроб, или вместе со всем городом, 
наслаждаясь музыкой, танцами и заснеженной 
природой в сиянии огней.
Кстати, в Светлом парке никто не остался 
голодным – об этом позаботились старательные 
организаторы-гномики.

АЛАР ТАСА

И большие, и маленькие получили маленькую рождественскую свечу.

Конечно, были и гномики.

В беседке на пруду играл 
ансамбль старинной музыки 
музыкальной школы.
 Фото: 3x Алар Таса 
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!
ЛЕВ  ХАНИН
ЭРНА  ЛИННО
МАЙМО  ОЛЕСК
ЛИЛИЯ  КУЗНЕЦОВА
НИКОЛАЙ  АСТАПОВ
ЕВГЕНИЯ  ПЕТРОВА
ЗОЯ  ВОРОБЬЕВА
СВЕТЛАНА  РАЗУМОВСКАЯ
ВИКТОР  ГРИШКОВ
ФАГИЯ  МУЛИНА
НИКОЛАЙ  ТРУШКОВ
НИКОЛАЙ  ЗАХАРОВ
ВЛАДИМИР  ЯРОЦКИЙ
АЛЕВТИНА   ЯГОДКИНА
ВИКТОР  РОДИОНОВ
НИНА  САБЛИНА
АЛЕКСАНДР  ЕРШОВ
ЮРИЙ  ФИЛАТОВ
АНАТОЛИЙ   КАТАЕВ
ЛЮБОВЬ  СУРИНА
СЕРАФИМА   ЗОЛОТАРЕВА
ТАМАРА  ЕВСТАФЬЕВА
ЮРИ  KИЙK
ХЕЛЬМИ  КАЛЬЮРАНД

ПОЗДРАВЛЯЕМ РОДИТЕЛЕЙ С 
РОЖДЕНИЕМ 

ВИКТОРИИ 
МИХАЙЛОВОЙ

На пути к инклюзивной 
и устойчивой Европе
Школа Нарва – Йыэсуу принимает участие 
в проекте « На пути к инклюзивной и 
устойчивой Европе». 
        В рамках проекта 18–21 ноября  в 
Гётеборге, Швеция состоялись V 
Общественные дебаты, посвященные теме 
образования. Современная школа динамична, 
говорит на разных языках и решает новые 
задачи, подстраиваясь под требования 
сегодняшнего общества. Учителя, молодёжные 
работники, представители некоммерческих 
организаций и ученики обсуждали 
возможности неформального и межкультурного 
образования, изучения языка и обучения на 
протяжении всей жизни. Была затронута тема 
методов ломки стереотипов и противодействия 
дискриминации в системе образования.
        В дискуссии приняли участие многие 
интересные специалисты, подчеркнув 
полезность создания сравнительной 
перспективы, открытости для идей, поиска 
общих целей и политических подходов. Перед 
участниками выступали: Карин Хеймдал 
(международный координатор Управления 
образования города Гётеборг); Анастасия 
Псаллида (представитель Дома Европы на 
Родосе); Захра Баяти (старший преподаватель 
Департамента образования, коммуникации и 
обучения Университета Гётеборга) и многие 
другие.
        Встреча проходила в дружественной 
обстановке. Коллеги делились опытом работы 
с различными группами учеников, историями о 
преодолении трудностей с вовлечением детей 
и молодёжи из уязвимых групп не только в 
учебный процесс, но и в жизнь гражданского 
общества. Кроме того, была возможность 
пообщаться в неформальной обстановке, 
посетить музей мировой культуры и 
познакомиться с  Бургорденс гимназией города 
Гётебoрг. Встреча оставила яркие впечатления 
и заложила основу для дальнейшего 
сотрудничества. Работа проекта продолжится 
и в 2022 году. Проект софинансирует 
Европейская Комиссия в рамках программы 
«Европа для граждан». Подробнее о проекте 
здесь: https://inclusiveurope.eu/

ТAТЬЯНA РAУДСЕПП
учитель английского языка 

школы Нарва-Йыэсуу

С 29.11 по 01.12 фонд «Развитие 
промышленных парков Ида-Вирумаа» вместе 
с партнерами представил в Нидерландах 
тепличные технологии мирового уровня. 
         В связи с планируемым Агропарком Аувере 
в Мустанина представители городской управы 
Нарва-Йыэсуу, Министерства окружающей 
среды, TalTech и Projekt363 в течение трех 
дней посетили предприятия и организации, 
где продемонстрировали самые современные 
в мире системы растениеводства, поговорили 
о промышленном симбиозе и экономике 
замкнутого цикла, а также обсудили будущее 
производство продуктов питания, его надежность 
и устойчивость. Теперь планируется передать эти 
знания в Агропарка Аувере.
         Цель Агропарка Аувере площадью 1500 
гектаров, строительство которого запланировано 
в Ида-Вирумаа, заключается в том, чтобы 
обеспечить Ида-Вирумаа и Эстонию местными 
продуктами питания и увеличить экспортные 
возможности Эстонии в этой области. Концепция 
Агропарка Аувере предусматривает развитие всей 
территории в ключе индустриального симбиоза 
и экономики замкнутого цикла, используя 
имеющиеся на территории ресурсы: не имеющие 
природной ценности земли, на которых велась 
добыча ископаемых; остаточное тепло и вода от 
электростанции Eesti Energia в Аувере и CO2. 
    Большая часть территории предназначена 
для современных теплиц с производством 
продуктов питания, биоматериалами, логистикой, 

Снеговички шагают 
парой
и гномы дружненько 
идут,
Подарки сложены уж 
в сани,
все очень Дед Мороза  
ждут. 
        Вот и наступило 
время чудес – 
рождественская пора! 
Это время, когда 
рождается чудо и 
исполняются самые 
заветные мечты! В 
детском саду у всех 
много дел, но  мы 
получаем удовольствие 
от предпразничной 
суеты. Помещения и 
двор украшены, песни 
и стихи выучены, и 
уже бегают гномики. 
Как же здорово!  
        Как же здорово наблюдать радость детей 
от каждого маленького события. Детвора ждет 
гномов и стaрательно готовятся к большому 
празднику: учат стишки, песенки, танцы. Мастерят 
поделки и пекут печенье Пипаркоoк, вырезают 
чудесные снежинки.

Мешок с подарками 
Деда Мороза
Сельское общество «Ванатаре» от души 
благодарит добрых помощников, которые 
помогли провести наш рождественский 
праздник и ярмарку. Искренне благодарим: 
господина Виктора Спицу за передачу нашей 
рекламы; Андeрса Яаксона, который следил 
за тем, чтобы народ мог прийти на ярмарку 
и позаботился, чтобы был снег; Арво Лаури, 
который позаботился о загоне для овец; 
коллектив отеля Laagna, благодаря которым 
все желающие смоги покататься на лошадях; 
клуб конного спорта Arumäe Valiida Ratsaklubi, 
который привел на место интересных особей, 
на которых мы смогли полюбоваться; Яака 
Ассафрейда за огонь и тепло; Юргена 
Ассафрейда за музыку и техническое 
оснащение; Райво Йоханнеса за транспортные 
услуги; Силламяэской театр Seitsmes Taevas за 
интересную культурную программу; мастерицу 
по приготовлению теста для рождественских 
пряников Урве Орас; Ийвику Майдре за 
культурно-исторический экскурс в мир 
рождественских обычаев; Марта Пунга, Деда 
Мороза; отель Narva-Jõesuu Medical Spa Hotell 
за спонсорство; Маргит Маркус и девочек из 
9-го класса Нарвской эстонской гимназии за 
рекламный плакат; всех, кто пожертвовал для 
рождественской лотереи.
Всего вам самого доброго и прекрасного!

УТА КРООН-АССАФРЕЙ

В ожидании 
Рождества...
Ощущение, знакомое не только малышам, но и 
каждому из нас. В то же время в этом ожидании 
так много разных нюансов, что с ходу и не 
удастся описать. Но мы счастливы, что этот 
праздник есть.
        Декабрь — особенный месяц. Год 
подходит к концу, и с одной стороны это радует, 
ведь, честно говоря, этот год был не самый 
легкий. С другой стороны, немного жаль, ведь 
столько так и не удалось сделать...
        Если подумать, то каждый год мы 
понимаем, что не успели сделать то или иное, 
но не стоит переживать по этому поводу. 
Наступит новый год, и понемногу мы вернем 
все долги. Так что нет смысла в конце года 
раздирать себя на части — пользы от этого 
никакой. В том числе и для вас самих.
        Давайте наслаждаться последними днями 
года, проводить время с семьей, общаться с 
друзьями и знакомыми и, конечно же, каждый 
день гулять по нашему прекрасному городу.
Счастливого Рождества нам всем!
        

О школьной жизни Синимяэ 
в ноябре и декабре
Минувшие месяцы наполнили школу Синимяэ 
множеством ярких моментов. Наконец-
то начали свою работу кружки, ученики 
начальных классов съездили на театральное 
представление в Йыхви, а новые учителя 
программы «Профессиональный учитель 
эстонского языка» осваивались с работой. 
Утро каждого понедельника ребята и учителя 
начинают с собрания в атриуме, где поют 
рождественские песни и зажигают свечи 
Адвента.

Ученики 1-2-го класса разучили песни к 
Кадриновому дню и нарядились в белые одежды, 
посетили учеников начальных классов, пожелали 
им счастья и загадали загадки. Ряженые были 
очень замечательными и смелыми исполнителями, 
спасибо им за приятные впечатления.

В основную школу Синимяэ поступило 
20 пар новых лыж, благодаря которым ученики 
смогут наслаждаться прелестями зимы на 
очаровательных Синимяэских высотах. Начало 
зимы принесло мороз и много снега, что позволит 
залить каток на баскетбольной площадке школы 
и проложить качественную лыжню на школьном 
стадионе. Ученики и учителя с нетерпением ждут 
этих моментов.

2 декабря у учеников 1-4-х классов 
открылась возможность посетить детскую 
постановку нарвского театра Vaba Lava 
«Сказочный переполох». Поездка в Йыхвиский 
концертный дом состоялась в рамках проекта 
«Помогаю детям в театр». Продюсер Vaba Lava 
Серафима Колодкина обратилась к коллективу 
школы Синимяэ и сообщила, что ученики 
начальных классов могут посетить театр 
бесплатно. Коллектив школы благодарит за 
возможность посетить театральное представление!

В декабре в основной школе Синимяэ 
проходит МЕСЯЦ ДОБРЫХ ДЕЛ, цель которого 
— делать ДОБРО и дарить РАДОСТЬ близким 
людям. Обрести душевное спокойствие, что 
удалось сделать чей-то день более радостным. 
Ученики пекут и украшают рождественские 
пряники и мастерят рождественские открытки. 
Также мы собираем корм для четвероногих 
друзей, живущих в приюте MTÜ Narva Kassituba.

АЛЕКСЕЙ ЯШИН и ИРИНА ЭВАРТ

24 ноября в Кохтла-Ярвеском центре культуры 
чествовали активную молодежь, энергичных 
граждан и лучшие гражданские объединения 
Ида-Вирумаа.

О проведении конкурса вместе объявили 
Ида-Вируский центр предпринимательства, 
Предприимчивая школа, Европейский фонд 
регионального развития Европейского союза, 
фонд «Целевой капитал гражданского общества», 
организаторы Программы местной инициативы и 
Нарвский информационный центр Europe Direct.

Лучших отмечали в семи категориях и 
признание получили 20 номинантов.
Лучшим гражданским объединением Ида-Вирумаа 
стало MTÜ Ida-Pääsuke Airsoft. По решению 
жюри конкурса специальная премия 2021 года 
была вручена MTÜ Maarahvaselts Vanatare за 
функционирование общины и совместную работу, а 
также за представление и развитие своего региона.

ЭЭВИ ПААСМЯЭ, ставшая этим летом 
членом недоходного товарищества, но благодаря 
матери и своим корням по мере сил принимала 
участие в деятельности товарищества с первых лет 
его существования, любезно согласилась ответить 
на наши вопросы.
От кого или от чего зависит формирование 
сплоченной общины?

Сплоченности способствуют общие 
цели и совместная деятельность, а также наличие 
места для проведения встреч, которые объединяют 
и развивают. Сплоченную общину невозможно 
создать искусственно; она не создается в порядке 
кампании. Сплоченная община – это люди, которые 
хотят и могут обеспечивать устойчивое развитие 
в своем родном крае. Люди знают свое наследие и 
свою историю и хотят беречь и сохранить их. Этому 
сопутствуют ответственность и чувство миссии.

Сплоченности сопутствуют забота, 
знакомство друг с другом и учет интересов друг 
друга. Люди должны уметь слушать друг друга 
и при необходимости спорить и обсуждать, 
чтобы вместе двигаться вперед. Важны доверие и 
знакомство людей друг с другом, а также личное 
желание каждого человека быть частью сплоченной 
общины, сделать первый шаг в этом направлении.
Руководители и власть могут сменяться, деревня 

может меняться, но община остается и растет. И с 
ней нужно считаться.
Как долго действует Maarahvaselts Vanatare и 
какие так сказать корпоративные мероприятия 
оно организует?

Общество Maarahvaselts Vanatare было 
основано в 1999 году. Соответствующая запись 
была внесена в регистр 15 декабря. Так что возраст 
этой организации солидный. За это время многие 
выросли, к сожалению, некоторые ушли в мир 
иной.

Что касается корпоративных мероприятий, 
весной и осенью организуются сельские ярмарки. 
Также проводятся вечер древних огней на пляже 
Мерикюла и летний день деревень, на который 
приезжают бывшие жители деревни и в который 
люди предаются воспоминаниям и делятся 
впечатлениями.
Что с годами изменилось в Maarahvaselts 
Vanatare?

Меняются люди. Как я уже говорила, 
некоторые умерли, но пришли и новые люди. 
В деревни приезжают жить молодые семьи. 
Некоторые уже знакомы с обществом, а некоторые 
еще нет. Дел стало больше. Для оживления 
деятельности ведется эффективное сотрудничество 
с MTÜ Narva Eesti Maja и с Нарва-Йыэсууским 
эстонским обществом Kalju. Мероприятия 
становятся более познавательными, тематическими. 
Беседы на тему истории и краеведения дают 
участникам дополнительные знания и очень 
интересны им. Нередко в гости приглашаются 
интересные докладчики, лекторы. Это делается для 
того, чтобы люди становились ближе к общине и 
больше узнавали о ней.
Есть ли у товарищества молодые преемники?

Молодые преемники есть тогда, когда они 
осознают свою нужность и свою роль в общине. 
Я верю, что среди нас есть молодежь, которая 
чувствует миссию и которая сможет поддерживать 
функционирование общины и развивать ее. 
Поэтому при планировании своей деятельности мы 
должны учитывать, в частности, интересы и сферы 
интересов молодежи... Я неисправимый оптимист.
 

АЛАР ТАСА

биоотходами, возобновляемыми источниками 
энергии и иными подобными предприятиями. 
Центральное место занимает сотрудничество 
с научно-исследовательскими организациями. 
Через Агропарк будет пролегать зеленая зона, что 
обеспечит безопасную миграцию диких животных. 
Особое внимание уделяется сохранению дела всей 
жизни Эльмара Каара – это особая богатая видами 
роща в центре Агропарка. 
Ожидаемый срок завершения промышленной зоны 
Агропарка Аувере – 2025 год. 

НЕЛЕ РОГЕНБАУМ
руководитель по развитию IVIA 

MTÜ Maarahvaselts Vanatare получило специальную 
премию на конкурсе, проведенном среди общественных 
объединений и молодежи Ида-Вирумаа в 2021 году

Фонд «Развитие промышленных парков Ида-Вирумаа» 
(IVIA) представило партнерам в Нидерландах 
тепличную промышленность и технологии

Чудесная пора рождества!

Каждый ребенок ждет Деда Мороза и исполнения 
своих желаний!
И мы желаем все Вам чудесного рождества и 
хорошего Нового Года!

Взрослые и дети детского сада 
Narva-Jõesuu Lasteaed Karikakar

Гномики принесли подарки малышам. Фото: Нарва-Йыэсуу детский сад “Карикакар”.

Учащиеся школы Синимяэ приглашают собрать 
еду для MTÜ Narva Kassituba. Фото: Ирина Эварт 

Туристический центр Tomato World в 
Нидерландах. Фото: частная коллекция
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Как только первые снежинки 
блестящей гирляндой 
заструились с небес, 
всех охватило радостное 
настроение. Весь декабрь 
в школе Нарва-Йыэсуу 
насыщен предпраздничной 
новогодней суетой. Чем же 
заняты ученики? Давайте 
заглянем к нам в гости.
        Еще к первому адвенту 
школа «переоделась» в 
праздничный наряд. Фойе 
и коридоры встречают 
вас рождественскими 
инсталляциями и 
украшениями. Двери 
кабинетов приоткрывают вход 
в сказочный мир. Каждый 
год в эти дни учащиеся 
придумывают и воплощают 
свои самые смелые идеи по 
преображению своих классов: 
традиционные и необычные 
ёлки, снежинки, гирлянды, 
композиции из разнообразных материалов 
– фантазии нет границ. И хотя проводится 
конкурс на звание самого красивого кабинета, 
проигравших в нем нет. Каждый класс получил 
приз: одни - за оригинальность идеи, другие - 
за ожившую сказку, третьи – за самую яркую 
инсталляцию…
        А с 6 декабря в школе открылась 
рождественская ярмарка, в которой вот уже 
несколько лет принимают участие не только 
наши ученики, но и их родители и все желающие 
жители нашего города. Здесь можно было 
купить и праздничные украшения для дома, и 
вязаные носки и перчатки, и заготовки к столу, и 
украшения из бисера, и сладости… Конечно, все 
сделано своими руками, поэтому оригинальное и 
необыкновенное.
        Более двадцати лет в школе Нарва-Йыэсуу 
проводится фестиваль школьных спектаклей. 
К сожалению, существующие ограничения не 
позволили нам провести его в традиционном 
формате. Но дети подготовили небольшие 
выступления, которые мы записали и предлагаем 
посмотреть всем нашим зрителям на школьном 
сайте и в сети «Фейсбук».
        А всех друзей нашей школы мы поздравили 
открытками-победителями школьного конкурса 
праздничной открытки, в котором участвовали все 

Под вечер 25 ноября в детском саду Вайвара в 
Ольгина были отпразднованы Мартов день и 
Кадрин день.

Все дети были одеты так, как в старые 
времена одевались ряженые. На девочках и 
мальчиках была белая одежда. Некоторые были в 
масках, шляпах или просто в забавной одежде.

В начале праздника в гости к хозяевам 
ясельной группы пришли мартовы ряженые 
из общей группы. Когда все друг с другом 
познакомились, мы услышали стук в дверь, и 
к нам присоединились кадрины ряженые во 
главе с Кадриной матушкой из ясельной группы. 
Воспитатели на эстонском языке рассказали о 
традициях празднования Мартова и Кадрина дня. 
Дети спели песню, которую в старые времена 
ряженые пели для того, чтобы их впустили. 
Затем ребята потанцевали, почитали считалки и 
поиграли в старинные игры «Яблочко», «Лападуу» 
и «Кочан капусты», которые были немного 
изменены в соответствии с нынешним временем.

В конце праздника дети из всех групп 
по старой традиции получили яблоки и разные 
лакомства. Праздник был очень веселым 
и запоминающимся для детей, а заодно и 
поучительным.

АНФИСА ФАНФОРА

Декабрь удивил нас настоящей 
зимней погодой. Детский 
сад наполнен суматохой и 
умопомрачительными ароматами 
рождественских пряников. 
Рождественский месяц в обоих 
группах Синимяэ насыщен разными 
делами.

Вместе с детьми мы украсили 
группы, чтобы создать приятное 
ощущение Рождества. Каждый день 
интересный и особенный. Как одна 
большая семья, каждый понедельник 
мы надеваем шапочки гномиков и 
собираемся в большом зале, чтобы 
спеть и поиграть с замечательным 
гномиком, а также зажечь свечу 
Адвента.

В гардеробе, выстроившись в 
ряд, у ребят лежат рождественские 
носочки. После тихого часа ребятишки 
бегут к ним проверить, что принес 
гномик. Весь месяц мы читаем рождественские 
рассказы, учим стихи, рассказываем о гномиках и 
готовимся к рождественскому празднику. Вскоре 
время Адвента закончится, и впереди нас ждет 
рождественский праздник.

Заседание Нарва-Йыэсууского 
городского собрания, 
прошедшее 24 ноября
В заседании приняли участие все 17 членов собрания.
Ниже представлено резюме решений Нарва-
Йыэсууского городского собрания.
Утверждение самофинансирования проекта 
«Планирование сети велосипедных дорожек и 
проектирование соединительных участков в Ида-
Вируском уезде». 
        Был утвержден проект «Планирование 
сети велосипедных дорожек и проектирование 
соединительных участков в Ида-Вируском уезде», 
представляемый в рамках обеспечения меры 
поддержки в реализации стратегий развития уезда. 
В случае данного проекта в 2021–2022 годах 
будет осуществляться самофинансирование со 
стороны города Нарва-Йыэсуу на общую сумму 
12 937,50 евро. В этом проекте участвуют восемь 
самоуправлений. 
Представленный городской управой проект был 
принят единогласно.
Внесение изменений в решение № 175 
«Утверждение самофинансирования проекта 
«Строительство дорожки для немоторизованного 
транспорта и обеспечение возможности 
пользования железнодорожным транспортом на 
железнодорожной станции Силламяэ–Вайвара» 
городской управы Нарва-Йыэсуу от 27.01.2021. 
        Докладчиком является специалист по развитию и 
планированию Ольга Батлук. В январе мы утвердили 
сумму самофинансирования 8000 евро. Ввиду 
высоких цен результаты организованной закупки 
нас не удовлетворили. В результате второй закупки 
мы получили такое предложение, из-за которого 
нам пришлось бы изменить самофинансирование, и 
соответствующая сумма составила бы 10 800 евро.
Представленный городской управой проект был 
принят единогласно.
Внесение изменений в решение № 182 
«Утверждение самофинансирования проекта 
«Строительство малого порта Нарва-Йыэсуу» 
городской управы Нарва-Йыэсуу от 31.03.2021. 
        Докладчик — вице-мэр Райм Сарв. Городская 
управа провела несколько закупок, но безрезультатно. 
Стоимости, указанные в полученных предложениях о 
закупке, значительно превышают предполагавшуюся 
стоимость. Высокие цены, указанные в предложениях 
о закупке, обусловлены тем, что цены на 
строительные работы существенно возросли. Для 
проведения новой закупки необходимо увеличить 
сумму самофинансирования до 137 248 евро. Размер 
субсидии, предоставляемой в рамках программы, 
составляет 68 512 евро.
Представленный городской управой проект был 
принят единогласно.
Внесение изменений в решение № 135 
«Утверждение самофинансирования проекта 
«Строительство смотровой вышки в Синимяэ» 
городской управы Нарва-Йыэсуу от 26.02.2020. 
        Исходя из изменений, внесенных в строительный 
проект с целью укрепления несущих конструкций 
смотровой вышки, возникла необходимость в 
проведении дополнительных работ. В связи с этим 
необходимо увеличить сумму самофинансирования 
проекта до 157 273 евро. Сумма субсидии, 
предоставляемой Центром инвестирования в 
окружающую среду, составляет 197 419,20 евро. Срок 
реализации проекта истекает в июне 2022 года.
Представленный городской управой проект был 
принят единогласно.
Принятие четвертого дополнительного бюджета 
города Нарва-Йыэсуу на 2021 год. 
        Доходы от основной деятельности и расходы на 
основную деятельность возрастут на 174 824 евро. 
Благодаря принятию четвертого дополнительного 
бюджета города Нарва-Йыэсуу на 2021 год было 
проведено перераспределение расходов на основную 
деятельность по видам деятельности в социальной 
сфере в сумме 8 364 евро. Общая сумма доходов 
от основной деятельности вместе с четвертым 
дополнительным бюджетом города Нарва-Йыэсуу 
на 2021 год составляет 7 713 829 евро. Общая 
сумма расходов на основную деятельность вместе 
с четвертым дополнительным бюджетом города 
Нарва-Йыэсуу на 2021 год составляет 7 493 718 
евро. Четвертый дополнительный бюджет города 
Нарва-Йыэсуу на 2021 год не влияет на результат 
основной деятельности; итоговая сумма составляет 
220 111 евро. Четвертый дополнительный бюджет 
города Нарва-Йыэсуу на 2021 год не влияет на 
размер расходов на инвестиционную деятельность. 
В инвестиционной деятельности проводится 
перераспределение ассигнований по видам 
деятельности в сумме 119 077 евро. Размер бюджета 
города Нарва-Йыэсуу на 2021 год составляет 
12 020 554 евро, 37,6 % которых идет на покрытие 
расходов на инвестиционную деятельность.
Дополнительный бюджет был принят единогласно.
Формирование постоянных комиссий городского 
собрания.
        Для организации выполнения возложенных 
законом обязанностей, обсуждения вопросов, 
связанных с разными сферами жизни, и рассмотрения 
городским собранием проектов правовых актов 
было единогласно решено сформировать следующие 
постоянные комиссии городского собрания: 
Ревизионная комиссия; бюджетная комиссия; 
комиссия по городскому хозяйству и развитию 
города; комиссия по социальным вопросам и 
здравоохранению; комиссия по образованию, 
культуре и спорту; комиссия по окружающей среде; 
комиссия по сельской жизни.
Избрание председателя, заместителя председателя 
и члена ревизионной комиссии городского 
собрания Нарва-Йыэсуу.
        Согласно протоколам Комиссии по подсчету 
голосов от 24.11.2021, были избраны: Ираида 
Чубенко в качестве председателя, Ольга Баранова в 
качестве заместителя председателя, Ирина Эварт в 
качестве члена ревизионной комиссии.
Избрание мэра.
Мэром Нарва-Йыэсуу был избран Максим Ильин 
единогласно.
Вознаграждение членам городского собрания и 
членам комиссий городского собрания Нарва-
Йыэсуу и порядок выплаты компенсаций. 
        Председатель городского собрания рассказал о 
предложении, под которым подписались 12 членов 
городского собрания. Больше предложений не 
поступало.
Было решено принять постановление № 2 
«Вознаграждение членам городского собрания и 
членам комиссий городского собрания Нарва-Йыэсуу 
и порядок выплаты компенсаций» городского 
собрания Нарва-Йыэсуу, за что было отдано 16 
голосов.
Утверждение количества членов и структуры 

Заседание городского собрания 
Нарва-Йыэсуу от 8 декабря 
Из 17 членов горсобрания на заседании 
присутствовали все члены. 
Выборы председателей и заместителей 
председателей постоянных комиссий городского 
собрания Нарва-Йыэсуу. 
    Были избраны председатели и заместители 
председателей комиссий. После перерыва были 
утверждены члены комиссий горсобрания, 
представленные председателями выбранных 
комиссий.
Утверждение составов постоянных комиссий 
Горсобрания Нарва-Йыэсуу. 
Утвердить бюджетную комиссию в следующем 
составе: Председатель: Ольга Баранова; заместитель 
председателя: Ираида Чубенко: члены комиссии: 
Роман Шабанин, Дмитрий Макаров, Елена Озорнова, 
Андрей Федотов, Тамара Лисянская, Йоэль Гулявин, 
Светлана Скугар.
Утвердить комиссию городского хозяйства и 
развития в следующем составе: Председатель: 
Артур Эйстре, заместитель председателя: Евгений 
Хохлов; члены комиссии: Вадим Кронк, Меэлис 
Кальюранд, Арне Пильвар, Кирилл Кайдалов, Хейки 
Йоханнес, Светлана Волошенюк, Рейн Пейкер.
Утвердить комиссию по социальным вопросам 
и здравоохранению в следующем составе: 
Председатель: Юлия Лошкина; заместитель 
председателя: Светлана Моисеева, члены комиссии: 
Нина Янсон, Татьяна Чичкина, Наталья Каурсон, 
Ирина Мошонкина, Олевер-Вальдемар Вякрам, 
Анжела Воробьёва, Татьяна Пагаева.
Утвердить комиссию по образованию, культуре и 
спорту в следующем составе: Председатель: Ирина 
Эварт; заместитель председателя: Наталья Мячина; 
члены: Марина Перцева, Керсти Объяртель, Тийу 
Тоом, Юлиана Фёдорова, Ирина Лебедева, Любовь 
Ольховецкая, Кай Кийвер.
Утвердить комиссию по окружающей среде 
в следующем составе: Председатель: Евгений 
Хохлов; заместитель председателя: Андрей Кузьмин; 
члены: Анна Саволайнен, Айме Логачова, Татьяна 
Кузнецова, Мечиславас Тамберг, Юри Кийк, Сергей 
Гордеев, Дмитрий Кузнецов.
Утвердить комиссию по сельской жизни в 
следующем составе: Председатель: Михаил 
Денисов; заместитель председателя: Артур Эйстре; 
члены комиссии: Елена Озорнова, Ааре Объяртель, 
Арне Пильвар, Тийу Ассафрей, Хейки Лутс, 
Екатерина Керро-Логинова, Екатерина Муравьева.
Назначение представителей города Нарва-Йыэсуу 
на общее собрание и в совет Эстонского союза 
городов и волостей (ELVL)  
    В качестве представителей города Нарва-Йыэсуу 
на общее собрание и совет Эстонского союза 
городов и волостей (ELVL) от городского совета 
Нарва-Йыэсуу решено назначить Ааре Объяртеля, 
его заместителем – Инге Мушкину, а от горуправы 
Нарва-Йыэсуу – Максима Ильина, его заместителем 
– Райма Сарва.
Представителем города Нарва-Йыэсуу в совете 
Эстонского союза городов и волостей, выдвинутую 
городским советом, назначить Ааре Объяртеля, а его 
заместителем – Инге Мушкину.
Назначение представителей города Нарва-Йыэсуу 
на общее собрание Эстонского союза городов и 
волостей (IVOL)  
    В состав общего собрания Союза самоуправлений 
Ида-Вируского уезда в качестве представителей 
города Нарва-Йыэсуу решено назначить члена 
городского собрания Ааре Объяртеля, его 
заместителем – члена городского собрания Михаила 
Денисова, а также мэра города Максима Ильина и его 
заместителем – Райма Сарва.
Назначение представителей в попечительские 
советы учебных заведений города Нарва-Йыэсуу.   
    в попечительский совет детсада Нарва-
Йыэсуу „Karikakar“ назначить Ираиду Чубенко; в 
попечительский совет детсада Вайвара – Михаила 
Денисова; в попечительский совет основной школы 
Синимяэ – Ааре Объяртеля; в попечительский 
совет Нарва-Йыэсууской школы – Ольгу Баранову; 
в попечительский совет Детской музыкально-
художественной школы Нарва-Йыэсуу – Наталью 
Мячину.
Прочие вопросы. 
    Мэр Максим Ильин вкратце рассказал членам 
городского собрания о выполненной работе. 
Благодаря самофинансированию, утвержденному 
на прошлом заседании городского собрания, со 
строителем было заключено приложение к договору 
на строительство смотровой вышки Синимяэ и 
продлено до конца июня.
При второй закупке проекта порта мы получили 
подходящую для нас цену, и, если оферент 
соответствует всем критериям, мы заключим договор.
Завершено 70% проекта реконструкции уличного 
освещения города. Срок – май следующего года.
Реконструкция улиц Вабадузе и Койдула вместе со 
строительством новых трубопроводов и проектами 
велопешеходных дорог по состоянию на сегодняшний 
день переданы нам, за исключением некоторых 
недоделок (благоустройство).
На прошлой неделе от граждан поступали жалобы/
замечания по поводу услуг по уборке снега, эти 
недостатки устранены.
18 декабря в парке состоится Рождественская ярмарка, 
а в Синимяэ состоится турнир по футболу и волейболу.
7 января в Ольгина состоится 
шахматный турнир имени Пауля 
Кереса.
Следующее заседание состоится 
29.12.2021 г.

ЭРЕТ ЛАХТ
помощник городского секретаря 

городской управы Нарва-Йыэсуу.
        Было решено утвердить, что в состав городской 
управы Нарва-Йыэсуу будет входить шесть ее членов 
– мэр и пятеро членов городской управы.
Утверждение членов городской управы Нарва-
Йыэсуу.
        Мэр Максим Ильин представил на утверждение 
в состав городской управы Нарва-Йыэсуу следующих 
кандидатов в члены городской управы: Анжела 
Якутова, Райм Сарв, Имре Лийв, Леннарт Лепайыэ и 
Анатолий Иванов.
Решение было принято на основании 
16 голосов. 
Следующее заседание состоится 
предположительно 08.12.2021.

ЭРЕТ ЛАХТ
помощник городского секретаря

учащиеся с 1 по 9 класс.
        Но самым радостным мероприятием для 
учеников начальной школы, стал конкурс снежных 
фигур, которые лепили в школьном дворе. Ведь 
этот процесс сопровождался и игрой в снежки, и 
катанием на санках. А какие снежные скульптуры 
получились! 
        Конечно, праздничная суета никак не 
отразилась на учебном процессе. Все уроки 
проходили по установленной программе. Но и 
их мы разнообразили. Центр AHHAA привез 
нам научное представление, во время которого 
произошло разоблачение многих фокусов – такое 
веселое и красочное изучение законов физики и 
химии делает увлекательными учебные предметы. 
А учащиеся 8 и 9 классов продолжили карьерное 
обучение, в рамках которого расширили свое 
представление о профессиях настоящего и 
будущего, о необходимых для их овладения 
навыках и умениях.
        Такой калейдоскоп школьных событий 
предшествовал самому светлому празднику 
Рождества. Мы поздравляем всех учащихся, 
родителей, друзей школы, горожан с 
наступающими праздниками! Будьте здоровы! До 
встречи в новом году!

ТAТЬЯНA БAРAБAНOВA

Школьный калейдоскоп в 
Нарва-Йыэсууской школе

Мы отметили знаменательные даты 
эстонского народного календаря

Ряженые в детском саду Ольгина. 
Фото: Светлана Трубина

В детском саду Вайвара начался 
рождественский месяц

Рождество в детском саду Синимяэ состоится 
22 декабря в 15:30, на этот раз без родителей.
Коллектив детского сада желает каждому дому 
рождественского тепла!

ИНГА ЛАМБАКАХАР

Гномики хозяйничают в детском саду Синимяэ. 
Фото: Инга Ламбакахар 

Ученикам школы Нарва-Йыэсуу очень нравиться выступать. 
Фото: Татьяна Барабанова
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НАС ПОКИНУЛИ

ВЛАДИМИР  ШЕСТАК
НАТАЛЬЯ КРИВЕЦ

АНАСТАСИЯ ВАСИЛЬЕВА
МАРГАРИТА 

КОЛЕСНИКОВА
АННА ЗАХАРОВА

НИНА НАЗАРЕНКО
НИНА ПАЛЯНИЦА

ГЛУБОКИЕ СОБОЛЕЗНОВАНИЯ БЛИЗКИМ

2 декабря президент Эстонского союза инженеров 
торжественно вручил премию Технического 
студента 2021 года младшему научному сотруднику 
Таллиннского технологического университета 
Каролине Куделиной.
        «Каролина Куделина была всегда поистине 
достойной внимания студенткой, ещё с тех пор, как 
поступила в бакалавриат в 2015 году. Сейчас она 
уже больше года учится и работает в докторантуре. 
За такое короткое время, Каролина опубликовала 
20 научных статей, чем уже в несколько раз 
перевыполнила объем обязательной программы 
в докторантуре. Каролина проделала достойную 
похвалы работу в качестве инструктора научных 
и инженерных мастер-классов для школьников, 
чтобы обеспечить новое поколение инженеров. 
Кроме того, была замечена на телевидении 
и радио.» - объяснил выбор победителя Лео 
Руммель, президент Эстонского союза инженеров, 
предприниматель, уполномоченный инженер-
теплотехник и уполномоченный специалист по 
энергоэффективности.
        Каролина Куделина окончила Нарва-Йыэсуускую 
среднюю школу с золотой медалью в 2015 году и 
поступила в Таллиннский технический университет, 
где получила степень бакалавра в области 
электроэнергетики в 2018 году, степень магистра в 
области систем энергопреобразования и управления 
в 2020 году и где в данный момент получает 
докторскую степень в области электроэнергетики и 
мехатроники. В 2020 году Каролина начала работать в 
институте электроэнергетики и мехатроники сначала 
инженером, а теперь младшим научным сотрудником. 
В своей магистерской диссертации она исследовала 
возможности обнаружения поломок в электрических 
машинах постоянного тока, используемых, например, 

Прекращение детальной 
планировки
На основании части 2 ст. 129 Закона о 
планировании горуправа Нарва-Йыэсуу 
сообщает, что распоряжением горуправы 
Нарва-Йыэсуу от 07.12.2021 № 535 прекращено 
составление детальной планировки 
«Инициирование составления детальной 
планировки земельного участка аэродрома 
Ольгина, согласующейся с действующей 
общей планировкой в деревнях Солдина 
и Тырваыйэ», которая была инициирована 
распоряжением волостной управы Вайвара 
от 19.10.2010 № 253, а также прекращено 
составление стратегической оценки 
экологического воздействия этой планировки. 
С распоряжением можно ознакомиться в часы 
работы горуправы Нарва-Йыэсуу по адресу 
Нарва-Йыэсуу, ул. Я. Поска, 26, 2-й этаж и на 
веб-странице города https://narva-joesuu.ee/det.
planeeringute-algatamine-uldinfo.
На основании заявления MTÜ Narva 
Lennukeskus (рег. № 80121338) распоряжением 
волостной управы Вайвара от 19.10.2010 № 
253 «Инициирование составления детальной 
планировки земельного участка аэродрома 
Ольгина, находящегося в согласовании с 
действующей общей планировкой в деревнях 
Солдина и Тырваыйэ» были инициированы 
детальная планировка земельного участка 
аэродрома Ольгина, согласующейся с 
действующей общей планировкой в деревнях 
Солдина и Тырваыйэ, и составление 
стратегической оценки ее экологического 
воздействия.
Заинтересованное в детальной планировке 
учреждение MTÜ Narva Lennukeskus (рег. 
номер 80121338) 06.12.2021 подало письменное 
ходатайство (зарегистрировано в регистре 
документов горуправы Нарва-Йыэсуу) 
№ 7-1.2/136 о прекращении детальной 
планировки земельного участка аэродрома 
Ольгина, согласующейся с действующей 
общей планировкой в деревнях Солдина и 
Тырваыйэ, поскольку у учреждения больше 
нет возможности продолжать вести процесс 
планировки. У горуправы Нарва-Йыэсуу также 
отсутствуют возможности для составления 
вышеупомянутой планировки.

ОЛЬГА ГОДУНОВА
специалист по планировкам

Возмещение затрат 
на электроэнергию
Городская управа Нарва-Йыэсуу объявляет, что 
с 3 января 2022 года будет принимать заявления 
на компенсацию счетов за электричество, газ и 
отопление.
Возмещение затрат на электроэнергию.
        Чтобы смягчить рост цен на электроэнергию, 
государство разработало две отдельные меры: 
возмещение расходов на сетевую услугу 
электричества всем потребителям и частичную 
оплату счетов за электроэнергию, газ и центральное 
отопление менее обеспеченным домохозяйствам. 
Плата за сетевую услугу электричества 
возмещается в размере 50% всем потребителям 
электроэнергии - это автоматически отражается в 
счетах за электроэнергию, тем самым уменьшая 
стоимость сетевых услуг.
Возмещение счетов за электричество, газ и 
центральное отопление производится на основании 
соответствующего письменного заявления из 
государственного бюджета. Предварительную 
информацию о том, может ли семья получить 
поддержку и насколько она может быть большой, 
даст примерный калькулятор, который можно найти 
на сайте Министерства финансов.
Кто может получить поддержку?

Пособие на компенсацию счетов за 
электричество, газ и отопление выплачивается 
человеку, который проживает один или семье, 
средний ежемесячный доход которой в период, 
за который запрашивается пособие, равен или 
меньше относительной черты бедности семьи. 
Домохозяйство считается бенефициаром, если 
чистый доход ниже установленного расчетного 
минимума. Его размер составляет 673 евро 
на человека в месяц, причем такая же сумма 
распространяется на каждого дополнительного 
члена семьи в возрасте 14 лет и старше с 
коэффициентом 0,5 и на детей до 14 лет с 
коэффициентом 0,3.
Условия расчета пособия
        Пособие выплачивается в размере 80% от 
общей стоимости энергии, которая превышает 
в период сентябрь 2021 – март 2022 стоимость 
энергии (цены включают налог с оборота и 
другие сборы): 120 евро/МВтч (12 с/кВтч) за 
электроэнергию, 49 евро/МВтч (4,9 с/кВтч) за 
газ и 78 евро/МВтч (7,8 с/кВтч) за центральное 
отопление, но не ниже предельной цены 
центрального отопления в сетевой зоне заявителя 
по состоянию на конец января 2021 года. 
Поддержка предоставляется для частичного 
покрытия затрат на энергопотребление в период 
с 1 сентября 2021 года по 30 марта 2022 года 
(включительно).
Максимальный размер субсидии на все затраты 
на электроэнергию составляет 500 евро в месяц, а 
минимальный - 10 евро за заявку.
Обращение за пособием
        Пособие можно спрашивать для покрытия 
расходов, связанных с постоянным или основным 
местом жительства человека, который проживает 
один или семьи. Если постоянное или основное 
место жительства человека, который проживает 
один или семьи, отличается от места жительства, 
внесенного в регистр народонаселения, то к 
заявлению необходимо приложить документ о том, 
что это постоянное или основное место жительства 
человека, который проживает один или семьи, 
например договор аренды. Такое документальное 
подтверждение не требуется, если хотя бы один 
член семьи зарегистрирован по месту жительства 
согласно регистру народонаселения. Несмотря 
на то, что в распоряжении человека может быть 
несколько жилых помещений, то основное 
проживания у семьи может быть только одно. 
Если семья имеет более одного, она может подать 
заявление о пособии только в постоянном или 
основном месте жительства. 
Нельзя подать заявление на получение пособия 
для покрытия расходов лиц, находящихся в доме 
попечения.
        Чтобы подать заявление на получение 
пособи, необходимо подать письменное заявление 
с приложениями в местное самоуправление по 
месту регистрации адреса проживания в регистре 
народонаселения. К заявлению должны быть 
приложены: 
- выписки из банковских счетов всех членов семьи 
за период, на который спрашивается пособие; 
- документы, подтверждающие энергопотребление 
жилого помещения для того вида энергии, на 
который запрашивается помощь; 
- договор найма, если постоянное или основное 
место жительства заявителя отличается от места 
жительства, внесенного в регистр народонаселения.
Заявления принимаются до 31 мая 2022 года.
       Ходатайствовать о компенсации расходов 
можно за предыдущие один или несколько месяцев, 
начиная с 1 сентября. Заявление нельзя подавать 
более чем за последние четыре месяца с момента 
предыдущего месяца потребления энергии.
Бланк заявления можно взять в здании городской 
управы в Нарва-Йыэсуу, Ольгина или Синимяэ, а 
также на сайте https://narva-joesuu.ee/ (Области - 
Социальная и медицинская помощь - Бланки).
Заявление можно представить на бумаге в здании 
городской управы в Нарва-Йыэсуу, Ольгина или 
Синимяэ во время приема; по почте на адрес Я. 
Поска 26, город Нарва-Йыэсуу, город Нарва-Йыэсуу 
29021 или с цифровой подписью по электронной 
почте info@narva-joesuu.ee.
        Дополнительную информацию о поддержке 
компенсации по счетам за электричество, газ 
и центральное отопление можно получить в 
социальном отделе городской управы или найти на 
сайте Министерства финансов.

ВЕРОНИКА СТЕПАНОВА
руководитель социального отдела

Общий объем работ по реконструкции улицы Я. 
Поска в Нарва-Йыэсуу составляет 2895 погонных 
метров. В ходе ремонтных работ будет удалено 
асфальтовое покрытие, при необходимости будет 
выровнен и укреплен нижний слой — если в 
результате фрезерования асфальтового покрытия 
выяснится, что слой асфальта слабый и его 
необходимо укрепить.
В перечень работ также входит укладка 
клинового слоя и нового асфальтового покрытия, 
реконструкция автобусных карманов, а 
также восстановление дорожной маркировки 
термопластиком.
Участок улицы Я. Поска между улицами Вабадузе 

Мероприятия на январь
08.01. 11:00  Турнир по быстрым шахматам 
памяти П. Кереса для всех возрастов в 
Ольгина. Взнос за участие 2 евро. Народный 
дом Ольгина. Обязательная предварительная 
регистрация по телефону 58710230 и 
huvikeskus@narva-joesuu.ee. 
14.01. 18:00 Вечер отдыха для сеньоров. 
Народный дом Ольгина. 
15.01. 16:00 Музыкальный ретро-киновечер 
“Старый Новый год”. Мария Минич и 
Андрей Маркус. Белый зал, Кеск 3, Нарва-
Йыэсуу. Конкурс:  “Лучший пирог Нарва-
Йыэсуу!” Ждем всех лучших пекарей. 
Для участия в конкурсе необходимо 
зарегистрироваться - Тел. +372 58710230 и 
huvikeskus@narva-joesuu.ee. 
23.01. 13:30 Поэтический вечер “Незабытые 
имена”.Русское культурное общество 
Allikas. Белый зал, Кеск 3, Нарва-Йыэсуу. 
29.01. 16.00 Серия встреч « Зри в корень». 
Встреча с искусствоведом Еленой Ховарт. 
Тема встречи - «Время, которое гуляет само 
по себе» - вся история искусства за 1 час! 
Белый зал, Кеск 3, Нарва-Йыэсуу. 
Январь. Международная выставка-продажа 
“Talvel ART Зима”, Белый зал, Кеск 3, 
Нарва-Йыэсуу. 
NB! Принять участие могут только те, 
кто прошел курс вакцинации, переболел 
COVID-19. При входе будут проверяться 
соответствующие сертификаты 
и  удостоверяющие личность документы.

ЕКAТEРИНА  РOГOЗИНА

Подайте заявку на 
получение стипендии 
главы общины
Впервые в Эстонии целевое учреждение 
«Целевой капитал гражданского общества» 
(KÜSK) начнет выдавать стипендию, 
выплачиваемую главе общины. Данная 
стипендия предусмотрена для обеспечения 
наличия мотивированных глав общин, 
обладающих необходимыми для развития 
общины навыками и способностями, и для 
оказания им поддержки.

Ходатайствовать о предоставлении 
стипендии могут главы общин, которые ведут 
деятельность на региональном уровне, то есть 
на территории одного самоуправления.
Максимальная сумма стипендии главы общины 
будет составлять 5000 евро. Стипендия будет 
выплачиваться частному лицу и не будет 
облагаться подоходным налогом. Размер 
стипендии будет составлять до 5000 евро. 
В 2022 году ее смогут получать 25 глав 
общин. Конкурс на получение стипендии 
финансируется за счет государственного 
бюджета. Конкурс проводит KÜSK.

Срок подачи ходатайства о 
предоставлении стипендии – 10 января 2022 
года. Стипендия будет выплачиваться в течение 
2022 года.

Ознакомьтесь с условиями конкурса 
по адресу https://www.kysk.ee/kes22 или 
получите дополнительную информацию, 
позвонив по номеру телефона 5854 5754.

ПРИЙТ ПЫЙКЛИК
специалист по связям с общественностью

Публичные обсуждения 
общей планировки города 
Нарва-Йыэсуу
Публичная демонстрация общей планировки 
города Нарва-Йыэсуу состоялась 25.10 - 
25.11.2021. Публичные обсуждения состоялись 
30.11 и 1.12.
Для ознакомления с результатами публичной 
выставки необходимо организовать повторные 
публичные обсуждения, которые состоятся:
04.01.2022 (вторник) в 16.00 в зале совета 
городской управы Нарва-Йыэсуу
(Ул. Яана Поска, 26, г. Нарва-Йыэсуу) и в 
онлайн-среде ZOOM.
Ссылка, необходимая для участия в сети, будет 
опубликована до начала собрания.
07.01.2022 (пятница) в 15.00 в здании бывшей 
волости Синимяэ (ул. Парги 2, городок 
Синимяэ) и в онлайн-среде ZOOM. Ссылка, 
необходимая для участия в сети, будет 
опубликована до начала собрания.
Вы можете участвовать в обсуждениях как на 
месте, так и в режиме онлайн. Для участия 
в обсуждении требуется предварительная 
регистрация не позднее 30 декабря 
(ссылка опубликована на сайте городской 
администрации) 2021. Ссылка, необходимая 
для участия в сети, будет опубликована на 
сайте городской администрации (http://narva-
joesuu.ee/uus-uldplaneering).
Всем участникам старше 18 лет, желающим 
принять участие в общественных обсуждениях 
на месте, необходимо предоставить 
сертификат COVID и удостоверение личности, 
подтверждающее инфекционную безопасность. 
Если у человека нет сертификата COVID 
и возможности участвовать в обсуждении 
онлайн, возможность участия в общественных 
консультациях оговаривается отдельно.

ОЛЬГA  БAТЛУК

Городская управа Нарва-Йыэсуу объявила тeндeр на 
работы по реконструкции улицы Я. Поска в Нарва-Йыэсуу 

и Айя будет полностью реконструирован 
вместе с нижними слоями и строительством 
нового тротуара в соответствии с проектом, 
подготовленным предприятием Keskkonnaprojekt 
OÜ. Работы включают обновление покрытия 
тротуара от улицы Вабадузе до улицы Калда на 
стороне домов с четными номерами на улице Я. 
Поска.
Стоимость работ составляет 583 333 евро. Срок 
подачи предложений: 30.12.2021 в 12:00. Срок 
окончания работ 31.10.2022.
Подробнее читайте на сайте управы города в 
разделе новостей.

Каролина Куделина - 
Технический студент года 2021

в роботах, электромобилях, электросамокатах, 
которые в свою очередь тесно связаны с зеленой 
энергетикой. В своей докторской диссертации она 
расширит свои исследования разных двигателей, 
включив искусственный интеллект.

TOOМAС ВAЙMAНН

Каролина Куделина. Фото: Артём Башев
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Некоторые члены 
ЯК Нарва-Йыэсуу не 
только яхты чистят от 
сугробов, но и местный 
пруд помогают очищать 
от снега, чтобы жители 
Нарва-Йыэсуу и 
гости города могли 
покататься на коньках. 
Allikas: Facebook


